



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE QUERETARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

Año 9, No. 69

SESIÓN ORDINARIA

Julio 1o. de 1994

11:00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"
Centro Universitario
Cerro de las Campanas
Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA:

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria anterior, de fecha 26 de mayo de 1994 y acta de las sesiones extraordinarias efectuadas el 24 de mayo y el 15 de junio de 1994.
- III. Informes del Señor Rector
- IV. Exámenes profesionales
- V. Revalidación de Estudios
- VI. Asuntos generales.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO
Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / Lic.
Hugo Sánchez Velez *Secretario Académico* / Lic.
Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión
Universitaria* / M. en A. Juan José Chavero Dorantes
Secretario de Finanzas / Lic. Miguel Ángel Escamilla
Santana *Secretario Administrativo*

Sumario

SESIÓN ORDINARIA

Julio 1o. de 1994

I.	Lista de asistencia y declaración de quórum	4
II.	Si procediere, aprobación del acta de sesión ordinaria anterior, de fecha 26 de mayo de 1994 y actas de las sesiones extraordinarias efectuadas el 24 de mayo y el 15 de junio de 1994	5
III.	Informes del Señor Rector	5
IV.	Exámenes profesionales	10
V.	Revalidación de Estudios	12
VI.	Asuntos generales	12
	<ul style="list-style-type: none"> ● <i>Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos</i> ● <i>Asuntos planteados por el Señor Rector</i> ● <i>Modificación al Plan de Estudios de la Maestría en Ciencias y Tecnología de Alimentos</i> ● <i>Petición de cambio de nombre de la: Escuela Preparatoria "Constitución de 1917" a: Escuela Preparatoria "Diego Olvera Estrada".</i> ● <i>Política para la adquisición y administración de los recursos materiales de la UAQ, que presenta la Secretaría Administrativa y la Dirección de Asuntos Jurídicos</i> ● <i>Propuesta de modificación respecto a la materia CULTURA FÍSICA dentro del Plan de Estudios de la Escuela de Bachilleres</i> ● <i>Documento relativo al Programa Editorial de la Librería Universitaria que presenta la Secretaría Particular</i> ● <i>Intervención del Quím. Carlos Sierra Salcedo, Secretario General del SUPAUAQ</i> 	

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO
1o. de julio de 1994
11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y Presidente del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Hugo Sánchez Vélez Secretario Académico de la UAQ y Secretario del H. Consejo Universitario		/			
Lic. Arturo Proal de la Isla Secretario de Educación de Gobierno del Estado y representante del mismo ante el H. Consejo Universitario		x			
Mtro. Juan José Chavero Dorantes Secretario de Finanzas		/			
Ing. José Luis Mendoza Cedillo Coordinador del Area de Ciencias Físico Matemáticas		/			
Mtro. Salvador Lecona Uribe Coordinador del Area de Ciencias Químico Biológicas		/			
Quím. Carlos Sierra Salcedo Secretario General del SUPAUAQ		/			
Sr. Sergio Romero Serrano Secretario General del STEUAQ		x			
Sr. Marcos Aguilar Vega Presidente de la FEUQ		/			
FACULTAD	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRATICO	CONSEJERO ALUMNO		
Contaduría	C.P. Victor Vega Villa	/ Ing. Willy Meléndez Medrano	/ Ricardo Paredes Reséndiz Juan Carlos García Solís	x /	
Química	Mtro. José Merced Esparza G.	/ Quím. José Luis Muñoz Licea	x José de Jesús Coronel Hernández Miguel López Alvarez	x x	
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega	/ Mtra. Ma. Guadalupe Rivera Ramírez/	Maria del Rocío Mendoza Parra Guadalupe Guerrero Dávila	x x	
Derecho	Lic. Arsenio Durán Becerra	/ Lic. Juan Ricardo Jiménez Gómez	/ Raúl Ríos Ugalde Ma. Cruz Santamaría García	/ /	
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino	/ Mtro. Abraham Martínez Baini	/ Pedro Omar Sainz García Dario Hurtado Maldonado	x /	
Medicina	Dr. Salvador Guerrero Servín	/ Dr. Jesús Vega Malagón	x Armando Mendoza Munguía Juan Carlos Benítez Pérez	x x	
Sociología	Mtro. Carlos Dorantes González	/ Mtra. Martha Gloria Morales Garza	x Gerardo Vázquez Piña Ma. Teresita Hernández García	x x	
Filosofía	Dr. Sergio Quesada A. en representación del Mtro. Gabriel Corral Basurto	/ Mtro. José Antonio Hernández Cortina	/ Carlos Artasánchez Loy Fabiola Larrondo en representación de Humberto Vidales Arriaga	/ /	
ESCUELA Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco	/ Lic. en Enf. Ma. Elena Patiño García	/ Alejandra Frías Camacho Martha Montoya Calderón	/ x	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz	/ Lic. Eduardo Sánchez Vélez	x Guillermo Pérez Herrera Liliana López Prado	/ /	
Bellas Artes	L. en R. Roberto González García	/ Profr. Miguel Angel Muñoz Gutiérrez	x Ivette Amador Marroquín Arturo Avalos Alvarado	/ /	
Idiomas	Profra. Ana Arcelia Vélez Ramírez	/ Profra. Aurora I. Silva Rodríguez	/ Roberto Alejandro Soto Arredondo Alejandro Caracheo Venegas	/ x	
Veterinaria	MVZ Carlos Alcocer Cuarón	/ Dra. Ma. Guadalupe Bernal Santos	/ María Dolores López Arellano Hugo Montes de Oca Muñoz	x x	
Informática	Ing. Luis Fernando Saavedra Uribe	/ Ing. Armando González Basaldúa	/ José Juan Torres Jiménez Enrique Rodríguez Sánchez	/ /	

II. Aprobadas sin modificaciones las actas de las sesiones: extraordinarias del 24 de mayo y 15 de junio de 1994, y ordinaria del 26 de mayo de 1994

III. Informes del Señor Rector

Durante los días 15, 16 y 17 de junio, nuestra Escuela de Enfermería fue sede de la IX Reunión Anual y VII Congreso Nacional de Intercambio Académico con el tema: "Acreditación y Certificación de Enfermería, análisis, perspectivas y estrategias", en coordinación con la Federación Nacional de Asociaciones de Facultades y Escuelas de Enfermería. En este evento se contó con la distinguida presencia del Lic. Enrique Burgos García, Gobernador Constitucional del Estado.

Asimismo, dentro de las actividades programadas con tal motivo, destaco la Conferencia que permitió a nuestra institución presentar algunas consideraciones, sobre "El tratado del Libre Comercio y sus implicaciones en la Educación Superior en México".

También tuvimos la oportunidad de clausurar este mismo evento cuyos resultados fueron muy satisfactorios y la comunidad que nos visitó procedente de Escuelas y Facultades de Enfermería de diversas entidades de la República se fue altamente satisfecha, por lo que felicitamos a esta Escuela por la atingente realización de este evento.

Por parte de la misma Escuela, el lunes de esta semana se inauguró el Primer Simposium de Enfermería en el área industrial y otro en el área quirúrgica, eventos en los cuales se reafirma la necesidad de que las distintas Escuelas de nuestra Casa de Estudios se vinculen con los diversos sectores sociales.

El martes 31 de mayo, en el Auditorio de la Facultad de Química, se desarrolló el Primer Simposium de la Investigación Estudiantil en el área de químico farmacéutico biólogo.

Destaco en esta ocasión, el egreso de la Primera Generación de Licenciados en Biología, a quienes les solicitamos no separarse de la Escuela que los formó, para que se den cuenta cuáles son las necesidades sociales y

cómo pueden afrontarse en su desarrollo profesional. Se habló del compromiso que tiene todo egresado de la Universidad por mantener un contacto continuo con ella y del compromiso que tienen de llevar el espíritu que está legado en nuestro lema de "Educo en la Verdad y en el Honor".

El 3 de junio, tuvo lugar el Primer Seminario Nacional e Internacional de Ortopedia Funcional de los Maxilares, en donde participaron profesores del Posgrado en Odontología de nuestra Alma Mater, así como médicos cirujanos dentistas de la Clínica Dental de esta Universidad.

Atendiendo la invitación formulada por la Facultad de Medicina, el 24 de junio, asistí a la Ceremonia de Entrega de Diplomas a los participantes del Primer Diplomado de Investigación Clínica, en el que se tuvo una muy amplia participación de los profesores de esta Facultad así como de médicos que colaboran en las Instituciones de Salud.

Por parte de la Facultad de Contaduría y Administración, se llevó a cabo la tradicional Muestra Empresarial que tiene por objeto principal, fomentar el espíritu emprendedor entre los alumnos del segundo y tercer semestres de las carreras de Contador Público y Licenciado en Administración; aunado a ello, debo también señalar en este aspecto que se tienen ofrecimientos de diferentes dependencias en cuanto a créditos que pudiesen financiar proyectos de los estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración a fin de que se conviertan en micro y pequeñas empresas y que aspiren a mejores derroteros en el ámbito empresarial, por citar alguna, está el caso de NAFINSA y también la Cámara de Comercio que preside el Lic. Pedro González Rivas.

Conocer el futuro y las perspectivas de los egresados de Licenciatura de Contaduría y Administración, así como de Informática ante el Tratado de Libre Comercio, fue el objetivo de la XXXV Asamblea de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA), misma que en coordinación con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, tuvo verificativo en la ciudad de Morelia, con la participación del Di-

rector de nuestra Facultad de Contaduría y Administración, CP. Víctor Vega Villa, quien asistió acompañado por el Ing. Willy Meléndez Medrano, y el LAE Oscar Cabello Estrada.

Del 22 al 24 de junio, se desarrolló con todo éxito, el Taller "Empresas innovadoras", dirigido a la Cámara de Industria, Instituciones Promotoras de la innovación, Empresarios, Académicos y expertos en la materia, así como a los estudiantes de carreras vinculadas con el tema, en este taller se abordaron diversos tópicos, como el de políticas de innovación en México, incubadoras y paquetes científicos y tecnológicos.

A partir del 6 de junio y hasta el 25 de agosto de este año, se vienen desarrollando los cursos intersemestrales organizados por la Dirección de Docencia y Planeación Académica; aprovecho para agradecer a esta Dirección todo el apoyo brindado con motivo del examen nacional indicativo que a solicitud de la CONAEVA se aplicó el pasado 18 de junio, y que nos permitirá de manera comparativa, saber el estado actual de nuestros bachilleres, sus avances y limitaciones y también impulsar las medidas que nos acerquen a la excelencia en este nivel de enseñanza.

De las actividades propias de la Dirección de Servicios Académicos, dependiente de la Secretaría Académica quiero destacar las siguientes:

En el rubro de reinscripciones, se atendieron a 7309 alumnos en 10 días con un nuevo sistema de reinscripciones que significa un promedio superior a 731 alumnos diarios, un tiempo de atención de 20 minutos por alumno en promedio, lo que nos permitió eliminar totalmente las filas.

En esta ocasión los alumnos pagaron en una caja instalada en el Edificio de Servicios Escolares el mismo día, evitando así, la pérdida de 200 recibos de reinscripción que frecuentemente ocurrían en procesos anteriores. También la demora de aproximadamente otros 200 y el retraso de movimientos fuera del calendario establecido por la Dirección, lo cual implicaba 400 recibos de reinscripción sin trámites administrativos, generando situaciones anómalas como: alumnos que no aparecían

en listas y desgaste de funcionarios y directores con respecto al tiempo de atención a estos 400 casos.

Durante este proceso, se detectaron en los 7309 registros, solamente 6 recibos extraviados en comparación de los 400 en promedio de procesos anteriores.

A su vez, en estos momentos se tiene el control de quiénes están reinscritos y de quiénes no, a quiénes se les convocará a esta misma dirección para que regularicen su situación administrativa de modo que a más tardar en el segundo mes de actividades escolares del próximo período se tendrán las listas definitivas de asistencia y no hasta la emisión de actas de exámenes finales, como en algunas ocasiones ocurría.

Para brindar un mejor servicio y confort de los estudiantes en sus procesos, se instaló una carpa con capacidad de 800 personas para cubrirse de la intemperie, teniendo de esta manera mayor comodidad.

Respecto a la entrega de fichas, hasta el miércoles de esta semana se habían entregado 2194 a aspirantes de Licenciatura y 2039 a Preparatoria, quedando pendientes los registros del jueves y viernes tanto para licenciatura como para preparatoria durante estos procesos además de la carpa, se instalaron 86 bancas con capacidad para 500 personas, de esta manera los aspirantes realizaron sus procesos sentados, atendiendo aproximadamente a 235 aspirantes por hora, con un tiempo promedio de 30 segundos por persona.

En licenciatura se atendieron en promedio a 313 aspirantes al día y en preparatoria a un promedio de 680 diarios, para este caso, tuvimos a la gente durante dos días (300 personas cada día en promedio) durmiendo en el espacio de la carpa en espera de su ficha causando varios inconvenientes que dentro de ellos, dañaron la línea de comunicación del sistema AS400 y dejaron las áreas exageradamente sucias. Sobre el particular, les solicitamos su colaboración para que en próximas ediciones se pueda desalentar este tipo de situaciones y actividades, ya que por el tipo de respuesta y atención, no había necesidad de tales acontecimientos.

Por otra parte, el 50% de los aspirantes son mujeres, lo cual resulta altamente significativo por el nuevo papel que juega hoy en día la participación de la mujer en las aspiraciones a un mayor standard educativo.

Dentro de Convenios, nuestra Universidad firmó y acordó uno específico de colaboración con la Gerencia Regional Centro de Ferrocarriles Nacionales, cuyo titular es el señor José María López Escamilla, formalizando así la interacción que ya se venía dando con actividades de Servicio Social y Difusión Cultural. Asimismo se pretende con ello, lograr un mayor impacto de la Universidad en los procesos de desarrollo social y productivo con el apoyo de alumnos de semestres avanzados y prestadores de servicio social. Esta acción que ya venía desarrollándose por alumnos de Psicología e Informática, pretende ampliarse a otras Escuelas como podría ser en el campo de la Administración.

Un convenio adicional, fue el firmado con la Universidad Autónoma Metropolitana-Universidad Iztapalapa, nuestra Universidad y el Centro de Investigación y Desarrollo Tecnológico en Electroquímica, S.C. que tiene por objeto profesionalizar la práctica docente y elevar la calidad educativa de los cuadros académicos mediante la impartición de cátedra y de actividades en las instalaciones de esta Casa de Estudios, en curso de Diplomado o Especialidad a través de módulos denominados "Técnicas para protección del ambiente y tratamiento de aguas residuales".

El día de ayer durante la visita del Dr. José Sarukhán Kermez, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, además de abanderar a la Asociación de ex-alumnos egresados de la UNAM radicados en Querétaro, se firmaron dos convenios en los que participa la Universidad Nacional y sus egresados. Asimismo se instituyó el reconocimiento anual al Universitario distinguido, siendo en esta ocasión otorgado al Dr. Esteban Paulín González, distinguido queretano por su amplia y destacada trayectoria profesional. Este reconocimiento es propiamente otorgado por los egresados de la UNAM quienes toman esta decisión, nosotros fuimos la sede del evento.

También aprovechamos para que durante la visita del Dr. José Sarukhán Kermez, se revisara el avance en el proyecto Juriquilla en las instalaciones que habremos de compartir. Me permito también hacer de su conocimiento que en esta ocasión, el maestro Alberto García Espejel, Investigador del CIEN (Centro de Investigación de la Escuela Normal del Estado) fue el ganador del Premio Alejandrina a la Investigación Científica en el Area de Humanidades, con el trabajo: "La producción artesanal, una posibilidad de desarrollo económico para comunidades marginadas en la región semidesértica del Estado de Querétaro", debo destacar que también es egresado de nuestra Maestría en Administración, por lo cual es altamente satisfactorio dar testimonio que la gente que se está preparando en nuestra Universidad, tiene acceso y oportunidad para aportar al conocimiento y desarrollo, particularmente en un área tan significativa como es la producción artesanal que requiere mucho de nuestro apoyo y promoción a fin de que haya oportunidad de subsistencia para un importante sector de nuestra población.

El maestro Ivan Ramón Terol Villalobos, fue el ganador del Premio Alejandrina en el área científica y tecnológica, con el trabajo titulado: "Análisis de imágenes y morfología matemática, desarrollo de un Software de transformaciones morfológicas".

Asimismo, un grupo de maestros investigadores de la Facultad de Ingeniería de esta Casa de Estudios, obtuvieron el Tercer Lugar en el área científica, éste además fue llevado con la participación de profesores de la Facultad de Química, particularmente del posgrado en Alimentos así como también con la participación de miembros de la comunidad del Instituto Tecnológico de Querétaro, a quienes naturalmente les felicitamos.

Un segundo lugar del Premio "Alejandrina", en el área humanística lo obtuvo la Lic. Yolanda Correa Castro, docente de la Escuela de Bachilleres en su Plantel Norte, con el trabajo: "Ingreso y participación de la mujer en la Educación Superior". Un estudio comparativo entre la Universidad Autónoma de Querétaro y el Instituto Tecnológico de Querétaro. Tam-

bién una muy sincera felicitación para la Escuela de Bachilleres y para la maestra Yolanda Correa de parte de la Comunidad Universitaria.

El tercer lugar en área de Humanidades lo obtuvo la Lic. Martha Gloria Morales Garza, docente de nuestra Facultad de Sociología con el trabajo "Migración y el comportamiento electoral en Querétaro"; en este sentido también expresamos una muy sincera felicitación por parte de la Universidad y a ella que continúe por este camino tan próspero de la investigación y a la vez sirva esto para fortalecer las actividades de la Facultad en la que participa. Felicidades también a la Facultad de Sociología.

Aprovecho este Foro para reiterarles a todos ellos una sincera felicitación a todos los que ganaron el Premio Alejandrina, sin considerar particularmente la institución a la que pertenezcan. La Universidad tiene por misión también promover el desarrollo del conocimiento y es a través de estos premios que procura llevarlos a cabo, saben ustedes que este reconocimiento es el producto de la integración de los esfuerzos del fideicomiso Alejandrina Gaitán de Mondragón, del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado, de la Dirección de Ecología del Gobierno de la Entidad y también de la UAQ, a este mismo reconocimiento recientemente se sumó la Cámara de Comercio en Pequeño.

Quiero felicitar ampliamente a la Facultad de Contaduría y Administración y a su Director el C.P. Víctor Vega Villa, quien fue distinguido como director de la zona 3 de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ANFECA) a partir de la Asamblea Nacional comentada anteriormente, esta dirección regional se integra con las Escuelas y Facultades de Aguascalientes, Durango, San Luis Potosí, Zacatecas y nuestra Entidad.

En lo que respecta a Extensión Universitaria, se han realizado 60 representaciones de los diferentes grupos artísticos Universitarios en apoyo a Semanas Culturales, Clausuras de Cursos, Reuniones y Eventos Académicos en intercambio con otras instituciones educativas y del sector productivo en la Entidad.

La Dirección de Difusión Cultural, dependiente de la Secretaría de Extensión Universitaria, abrió una vez más, el Programa de Cursos de Verano, que comprende un total de 30 en distintas áreas como son: Arte, Computación, Inglés, Elaboración de cárnicos y lácteos, Inversión y comercialización de hortalizas, Sexualidad entre otros con los cuales la Universidad desarrolla uno de sus objetivos que es el de promoción de la cultura en sus distintas manifestaciones.

Me complace informar a ustedes que la ampliación de los servicios bibliotecarios en fines de semana, días feriados y de vacaciones, ha tenido una excelente respuesta por los estudiantes y docentes de nuestra Universidad. Estamos seguros de que esta cultura se irá consolidando con mayor esfuerzo de nuestra parte y de la comunidad Universitaria. También hago de su conocimiento que en las próximas vacaciones se seguirá ofreciendo el servicio de la biblioteca central, de lunes a viernes para este período que inicia el 11 de julio y concluye el día 25 del mismo mes. Posteriormente el servicio continuará los 7 días de la semana, como actualmente se lleva a cabo.

A partir de febrero del año en curso, nuestra red de comunicación entre Centros de Investigación y Bibliotecas, se amplió al edificio "Dr. Octavio S. Mondragón", así como a la Biblioteca "Bernardo Quintana" del centro de la ciudad a través de la Dirección de Informatización mediante sistema de microondas.

El sábado 25 de junio, dimos el banderazo a las 7.30 horas para la salida de 163 estudiantes y pasantes, prestadores de servicio social, quienes se encontrarán durante un mes, en nueve comunidades de nuestro Estado diagnosticadas como de mayor rezago. Esta etapa de servicio social comunitario establecerá las bases para definir las acciones que deban ser realizadas y apoyadas en forma permanente y con ello habremos de darle continuidad a nuestro compromiso de atender y coadyuvar al mejoramiento de la calidad de vida de nuestras comunidades. En esta ocasión solamente se ha dispuesto de 50 becas de parte de la SEDESOL.

En el rubro de Deportes, quiero resaltar que el 22 de junio el equipo "Gatos Salvajes" que participa en la Liga Mayor, expresó su voluntad de máximo esfuerzo y presentaron a su equipo de trabajo, conformado por un buen número de profesionistas universitarios.

Asimismo, quiero informarles que pronto saldrá la convocatoria con la cual iniciaremos las ligas sabatinas del deporte universitario en varias modalidades.

En materia de ediciones, el 27 de junio se presentó el libro *Los Rzedowsky*, de la Mtra. Valentina Serrano.

El Curso de Español para Extranjeros concluyó con la entrega de diplomas a 18 jóvenes provenientes de Austin, Texas y Oregon, cumpliendo con uno de los objetivos del Programa American Heritage Association.

El 24 de junio tuve una reunión con el señor Clint Davis, referente al Programa Austin Community College.

El 10 de junio impartí una Conferencia Magistral en el Instituto Tecnológico de Durango, en la Reunión Nacional de la ANFEI con el tema "La Planeación en la Educación Superior", esto fue por invitación de la citada Asociación y el enfoque de esta conferencia fue la planeación de nuestra propia Universidad sin descuidar con ello, los aspectos de la planeación de la educación superior en el ámbito de la vida nacional.

El oficial mayor del Consejo Británico en México, oceanólogo, Manuel Noriega, en reunión de trabajo con un servidor y un representante, planteó la posibilidad de que nuestra Casa de Estudios pueda crear un nuevo campus en Tequisquiapan. De concretarse la propuesta, el campus sería financiado por el Consejo Británico que es un organismo que apoya a países en vías de desarrollo. También se presentaron las diversas modalidades de apoyo que tiene el Consejo Británico en una reunión a la que asistieron todos los directores de Facultades y Escuelas, así como de algunas áreas específicas.

Tuvimos oportunidad de compartir recientemente con los medios locales de información, con motivo del "Día de la libertad de expresión", en donde se expresó un recono-

cimiento a su labor en beneficio de la sociedad y por el apoyo que le han brindado a la Universidad. Les reiteramos nuestro reconocimiento pues compartimos en buena medida el compromiso con la sociedad.

Durante los días 19 y 20 de junio asistí a la cuarta reunión de Rectores y Directores de Universidades e Instituciones de Educación Superior de México y Cuba en donde expusieron las áreas de interés para intercambio académico y cooperación técnica y científica; derivado de ello, el 23 de junio nos visitó el Dr. Enrique Marañón Reyes, Rector del Instituto Superior Politécnico "Julio Antonio Mella", de Santiago de Cuba, a quien acompañamos en un recorrido por la Facultad de Ingeniería, el CEACA, CIATEQ, CIDETEQ, e instalaciones del departamento de Sistemización de Informática de nuestra Universidad Autónoma de Querétaro.

Tuve el gusto de asistir el pasado 2 de junio a la Ceremonia inaugural de la V Reunión del Capítulo Mexicano de la Asociación Internacional de Presidentes de Universidades, la cual reunió a destacados especialistas del ámbito educativo que se desarrolló en la Universidad del Valle de México del 1o. al 3 de junio.

Tuve oportunidad de inaugurar el VI Encuentro Internacional y V Nacional en su Sección Querétaro, de la Asociación de Historiadores Latinoamericanos y del Caribe. A nombre de esta Asociación, su Presidente la Lic. Norma de los Ríos Méndez, regaló a nuestra Institución un Fondo Editorial bastante significativo.

También otro evento relevante para la Educación Superior del país, fue la ceremonia con la que se puso en vigencia la Ley Orgánica en la que se le otorga la Autonomía a la Universidad, hoy, Autónoma de Guanajuato.

Quiero informarles que del 25 al 27 de agosto tendrá verificativo el Tercer Congreso Estatal de Ingeniería Civil, en el que habrán de participar destacados investigadores del ramo, dando a conocer sus trabajos, experiencias y avances científicos en el área. En este congreso se tiene siempre una importante participación de los profesores investigadores de Ingeniería,

y casi siempre han sido los responsables de cerca del 30%, 40% y más en aportaciones de experiencias, conocimiento y avance de investigación que se presentan en este Foro.

Deseo expresar por último, una felicitación a la Facultad de Medicina por lograr calificar en la evaluación de los Hospitales locales, acreditándose con los tres mejores médicos internos egresados de la UAQ, concursando con médicos de diversos Institutos de Educación Superior públicos y privados, siendo cerca de 70 los internos que participaron en la citada evaluación.

IV. Exámenes profesionales

Con base al dictamen del Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades y Escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables a las siguientes personas:

CONSEJO DE ESTUDIOS DE POSGRADO

MAESTRÍA EN ANÁLISIS POLÍTICO

Lic. Felipe Angel Hernández Pulido

MAESTRÍA EN DERECHO LABORAL

Lic. Agustín Moreno Alvarez

MAESTRÍA EN ANTROPOLOGÍA

Lic. Gaspar Real Cabello

ESPECIALIDAD EN MEDICINA FAMILIAR

Dra. María Elena Villarreal Rico

Dr. Enrique Ricardo Laudo Fernández

ESPECIALIDAD EN ENDODONCIA

Dra. Rosa Guadalupe González Abraham

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN

Ma. Laura Barquet Muñoz

Marco Rubén Basurto Sánchez

Liliana Camacho Galván

Humberto García González

Salvador González Olvera

Jorge Arturo Hernández Domínguez

María Karla Hernández Fernández

Raquel Hernández Villanueva

José Manuel Martínez Rabelo

Francisco Javier Morales Pacheco

Gilberto Nieto Estrella

Rodolfo Jaime Ramírez Ramírez

Inés del Carmen Serrano Toledo

Víctor Manuel Vargas Zavala

CONTADOR PÚBLICO

Ma. Graciela Alvarado Rubio

José Antonio Campos Guillén

J. Guadalupe Chávez Ordoñez

Juana Espinosa Gómez

Olga Flores Evangelista

Ricardo Gómez Ramírez

Susana Gómez Ramírez

Ma. Esther González Alvarado

Blanca Estela Hernández Guerrero

Martha Elba Herrera Pérez

Alejandro Jáuregui Sánchez

Fernando Lira González

Ma. Guadalupe López Maqueo

Alberto Molina Ugalde

Gabriela Mondragón Rodríguez

Adriana Mora Campos

Virginia Morales Hernández

Yolanda Muñoz Padilla

Leonardo Muñoz Soto

José Luis Nieto Ordoñez

Claudia Ocampo Montes

Ma. Teresa Olguín Ferrusca

Ramón Olvera Gallegos

José Alfredo Ortiz Sarabia

David Parra Vargas

Juan Daniel Piña Bárcenas

María Irene Piña Hernández

Martha Leticia Ponce Terán

Eva Yasmina Saida Ramírez Prescott

José Manuel Reséndiz Martínez

José Luis Rodríguez Ferrer

María de Lourdes Rodríguez Flores

Dulce María Ruiz Pérez

Juan Salinas Quiroz

Ana Laura Sánchez Barba

Genaro Sánchez Mejía

Clodomiro Gerardo Siller Martínez

José Luis Sotelo Maya

María Claudia Soto Briseño

Silvia Tovar Evangelista
 Juan Carlos Ugalde Aguillón
 Ma. de los Angeles Valadez León
 Rosa María Vega Ortiz
 Luz María del Socorro Zúñiga Pedroza.

FACULTAD DE QUÍMICA
QUÍMICO FARMACÉUTICO BIÓLOGO
 Juan Antonio González Franco

QUÍMICO EN ALIMENTOS
 Leticia Alonso Bielma

QUÍMICO METALÚRGICO
 Juan Callejas Ramírez

FACULTAD DE PSICOLOGÍA
LICENCIADO EN PSICOLOGÍA
 Ma. Guadalupe Acevedo Arreguín
 María Manuela Arredondo Don Juan
 Judith Balderas Ortiz
 Ma. del Rosario Cortés Padilla
 Ma. del Carmen Escobedo Rico
 Gerardo Gómez Arteaga
 Laura Isela Gómez Guillén
 Lorena Hernández Aboytes
 Edgardo Hernández Islas
 Ma. de la Luz López Romero
 Iveth Maciel Miranda
 Raúl Martínez Córdova
 Jaqueline Gregoria Martínez Villanueva
 Hernández
 Anabell Mote Meraz
 Adela Montoya García
 Diana Quintero Pérez
 Martha Ramírez López
 René Carlos Rico Rangel
 Jaqueline Consuelo Segura Martínez
 Jesús Silva Núñez
 Martha Tinajero Nieves
 Víctor Hugo Vega Magaña

FACULTAD DE DERECHO
LICENCIADO EN DERECHO
 Rosa María Avalos Cobián
 Belinda Avendaño Granados
 Evelia Camacho Escobedo
 Zulma Díaz Mejía
 Ma. Guadalupe Estela Jiménez Gutiérrez

María Elisa Ledesma López
 Laura Angélica López de la Fuente Gómez
 Gabriela Mancilla Morales
 Rosana Medrano Bautista
 Carlos Roberto Paz Bernon
 José Manuel Peña Zavala
 Alba Elisa Rojo Perea
 César Cárdenas Ramírez
 Bernardo García Camino
 Javier Solorio Lartundo

FACULTAD DE INGENIERÍA
INGENIERO EN INSTRUMENTACIÓN
Y CONTROL DE PROCESOS
 Juan Enrique Mata Olalde
 Francisco Lucio Rivera García
 Gustavo Ontiveros Rodríguez

INGENIERO CIVIL
 Gabriel González Ríos
 Francisco Javier Cano Mosqueda
 José Luis Martín Pulido Delgado
 Sergio Rodríguez Zúñiga
 Cipriano Francisco Avila Mendoza

FACULTAD DE MEDICINA
LICENCIADO EN NUTRICIÓN
 Verónica Claudia García Terán
 Juan Carlos Vázquez Cabrera
 Reyes Carlos Almanza Olvera
 Dinorah Alejandra Muñoz Amezcuita
 Deyanira Uribe Alvarez
 María Dolores Trejo Ferrusca
 Ma. Alejandra Rangel Aguilar
 Verónica Rojas Garfias
 Ana Luisa López Chaparro
 Juana Elizabeth Elton Puente
 Maricruz Ramírez Durán

FACULTAD DE SOCIOLOGÍA
LICENCIADO EN SOCIOLOGÍA
 Olaya Sánchez Luna
 Miriam Guadalupe Zepeda González

ESCUELA DE ENFERMERÍA
ENFERMERA
 Liliana Maldonado García
 Viviana Martínez Olvera
 Ana María Hernández Juárez

ESCUELA DE IDIOMAS
LICENCIADO EN LENGUAS
CON ESPECIALIDAD EN INGLÉS
Olinka Zapata Aguila
Luis Martín Espino Rentería

ESCUELA DE INFORMÁTICA
LICENCIADO EN INFORMÁTICA
Rodolfo Esquivel Lerma
Rubén Arturo Espinosa Chávez
Ana Laura Lira Cortés
Javier Mandujano Dorantes
Reina Martínez de Santiago
Verónica Ontiveros Ruiz
Heriberto Pérez Moreno
Mónica Rivera Mejorada
Alejandro Tienda Sandoval

ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA
Y ZOOTECNIA
MÉDICO VETERINARIO ZOOTECNISTA
José Salvador Septién Moreno

V. Revalidación de estudios

Con base en el dictamen del Consejo Académico de las diferentes Escuelas y Facultades, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de Estudios en favor de las siguientes personas:

FACULTAD DE QUÍMICA
Alejandro García Soto

FACULTAD DE PSICOLOGÍA
Juan Antonio González Jiménez

FACULTAD DE INGENIERÍA
Rodolfo Rodríguez García
Eduardo Alejandro Aguilar Cardiel

FACULTAD DE MEDICINA
José Nicolás Mireles Cano

ESCUELA DE BACHILLERES
Mario Antonio Bosque Urquiza
Jorge Cruz Altamirano
Jorge Israel Estrada García
Erika Itzel González García

Eynar Ernesto Larios Aldana
Karina López Espíndola
Eloy Aarón Olvera Piña
Ma. Luisa Serna Ramos
María José Slaykeen Cano

VI. ASUNTOS GENERALES

- *Solicitudes turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos*

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN
Alfredo Ríos Collazo
Lydia Gollás Aguilar
Luis Alfredo Pizarro Zuñiga

FACULTAD DE QUÍMICA
Edelmira Terrazas Castro
Josefina Magdalena González Luna
José Antonio Alcántar Garduño

FACULTAD DE PSICOLOGÍA
Ana Griselda Salazar Márquez
José Manuel Soldara Luna
Edda Magdalena Vargas Alatorre
Ma. Guadalupe Ortiz Pérez
Ma. Mercedes Silva Miranda
Enrique Barajas Hernández

FACULTAD DE INGENIERÍA
Germán de la Torre Jiménez

FACULTAD DE DERECHO
Carlos Méndez Guzmán
Josefina Bravo Rubio
Marcela Ivonne López González
Gloria Elisa López Mier
Magdalena López Torres
Alicia Alcaraz Granados
Salvador Rangel Flores
Patricia Lorena Castro Cárdenas
Rogelio Servín Medrano
Ma. de la Luz Laura González López
Maribel Martínez Navarrete
Ma. Carmen Ortega Alcocer

ESCUELA DE IDIOMAS
Ma. de la Cruz Sánchez Ruiz

ESCUELA DE BACHILLERES
V́ctor Hugo Garća Trujillo

- *Intervenci3n del seńor Rector, M. en I. Jos3 Alfredo Zepeda Garrido*

En los t3rminos descritos en el acta de la presente sesi3n, el seńor Rector informa de los siguientes aspectos:

1. Mediante la Direcci3n de Docencia, fue entregada la propuesta de la UAQ al Fondo para la Modernizaci3n de la Educaci3n Superior (FOMES).
2. Problemática existente en relaci3n a la gran demanda a las licenciaturas de Derecho y de Contaduŕa y Administraci3n.

3. Se envi3 la convocatoria al programa para el Estímulo de la Carrera Docente.

- *Aprobada la modificaci3n al plan de estudios de la Maestŕa en Ciencias y Tecnoloǵa de Alimentos*

Contando con el dictamen favorable del Consejo Acad3mico de la Facultad de Qúmica, el Consejo de Estudios de Posgrado y el Consejo del Area de Ciencias Qúmico-biol3gicas, el H. Consejo Universitario tuvo a bien aprobar la propuesta de modificaci3n al Plan de Estudios de la Maestŕa en Ciencia y Tecnoloǵa de Alimentos en los t3rminos presentados y que se transcriben a continuaci3n:

PLAN DE ESTUDIOS ANTERIOR		PLAN DE ESTUDIOS ACTUAL	
I CUATRIMESTRE	CREDITOS	SEMESTRE I	CREDITOS
BIOQUIMICA AVANZADA	6	BIOQUIMICA AVANZADA	6
FISIOLOGIA PRE Y POST COSECHA	6	CONTROL ESTADISTICO Y DISEÑO DE EXPERIMENTOS	6
FISICOQUIMICA DE ALIMENTOS	6	FISICOQUIMICA AVANZADA	6
DISEÑO DE EXPERIMENTOS	9	MICROBIOLOGIA DE ALIMENTOS AVANZADA	6
II CUATRIMESTRE		SEMESTRE II	
BIOTECNOLOGIA DE ALIMENTOS	6	TOPICO SELECTO I	6
CONTROL DE CALIDAD	6	TOPICO SELECTO II	6
SEMINARIO	4	TOPICO SELECTO III	6
BIOQUIMICA NUTRICIONAL	6	METODOLOGIA DE LA INVESTIGACION EXPERIMENTAL	6
III CUATRIMESTRE		SEMESTRE III	
TOPICOS SELECTOS I	6-9	SEMINARIO DE INVESTIGACION II	5
TOPICOS SELECTOS II	6-9		
IV CUATRIMESTRE		SEMESTRE IV	
SEMINARIO DE INVESTIGACION	10	SEMINARIO DE INVESTIGACION III	5
TESIS	10	REDACCION Y DEFENSA DE TESIS	20
TOTAL DE CR3DITOS	81	TOTAL DE CR3DITOS	98
*Dentro de T3picos Selectos I, se imparten los siguientes cursos: Ciencia y Tecnoloǵa de Productos Lacteos Toxicoloǵa Aditivos T3cnicas Analíticas de Investigaci3n Fisicoquímica de Alimentos Avanzada Tecnoloǵa de Frutas y Hortalizas **Se tomará un curso tutorial, que se considere necesario, a juicio del asesor de tesis, designado por el Comit3 Acad3mico de representantes del programa.		TOPICOS SELECTOS Aditivos Alimentarios Análisis de Procesos en la Industria Alimentaria Análisis de Riesgos y Puntos de Control Crítico Biología Molecular Bioquímica nutricional Bioquímica toxicológica Biotecnología de Alimentos Fisiología postcosecha Métodos modernos de análisis en microbiología Microbiología de Alimentos Reología T3cnicas avanzadas de análisis Tecnología de postcosecha Tecnología de Productos Lacteos Toxicología de Alimentos Toxicología Genética Los t3picos selectos se podrán ofrecer en cualquiera de las instituciones de PROPAC. A juicio del asesor de la tesis, se podrá llevar un curso tutorial que refuerce el campo del conocimiento, en funci3n del tema de investigaci3n.	

- *Aprobado el cambio de nombre de la Escuela Preparatoria "Constitución de 1917" a Escuela Preparatoria "Diego Olvera Estrada", incorporada a la Universidad Autónoma de Querétaro*

En atención a la petición de la Escuela Preparatoria "Constitución de 1917" y contando con la aprobación del Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, la asesoría de la Dirección de Asuntos Jurídicos de la UAQ y al no haber inconveniente por parte del H. Consejo Universitario, este organismo aprueba la petición de cambio de nombre a quedar: Escuela Preparatoria "Diego Olvera Estrada".

- *Presentación del Reglamento que normará la política de la adquisición y administración de los recursos materiales de la UAQ que presenta la Secretaría Administrativa y la Dirección de Asuntos Jurídicos*

El señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, hace del conocimiento de los miembros del H. Consejo Universitario la puesta en operación del Reglamento que normará la política de adquisiciones y administración en la UAQ. Informa que este Reglamento será aplicado y sujeto a análisis de operación, para que valoradas sus ventajas y desventajas se integre una propuesta que será sometida a consideración y en su caso, aprobación del H. Consejo Universitario e incorporarlo a la Legislación Universitaria; hace énfasis en que la finalidad del Reglamento citado es procurar un ejercicio más ordenado y racional en la adquisición y administración de los recursos materiales en la UAQ.

- *Aprobada la propuesta de la Escuela de Bachilleres respecto a la materia de Cultura física, la cual seguirá*

formando parte del plan curricular de manera obligatoria, pero con la opción a cursarla en cualquiera de los seis semestres

En los términos que aparecen asentados en el acta correspondiente, se aprueba la propuesta de modificación al Plan de Estudios de la Escuela de Bachilleres referente a la materia Cultura Física, para que quede en calidad de requisito.

- *Se otorga apoyo del H. Consejo Universitario al Proyecto Editorial de la Librería Universitaria que presenta la Secretaría Particular*

En los términos asentados en el acta, se otorga el apoyo requerido por el Mtro. Marco Antonio Carrillo, para que tanto directores de escuelas, representantes, maestros, representantes estudiantiles e instancia sindical, se aboquen al llenado del cuestionario que se les será enviado con objeto de ubicar las necesidades básicas de cada una de las facultades y escuelas en cuanto a material bibliográfico.

- *Intervención del Secretario General del SUPAUAQ, en relación al Programa para el Estímulo a la Carrera Docente 1994*

En los términos asentados en el acta, interviene el Quím. Carlos Sierra Salcedo, quien expresó su satisfacción por las modificaciones que en esta ocasión se introducen al Programa para el Estímulo a la Carrera Docente.

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, siendo las trece horas con cinco minutos del día primero de julio de mil novecientos noventa y cuatro.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Secretaría de Extensión Universitaria. Responsable: Secretaría Académica.

30 de agosto de 1994.